

humain le soldat l'écrase et la cloue au sol... Puis d'une voix basse, vibrante et bien accentuée; un cri, un geste, tu meurs.

A cette menace, les étudiants mus comme par un ressort d'acier bondissent de joie et se précipitent vers les combattants; car dans le soldat à la lanterne ils ont reconnu l'intrépide Ovide. Il était temps; les rôles pouvaient changer; Ovide était épuisé et la sentinelle au désespoir allait frapper un coup décisif.

Ils l'en empêchent, lui lient les mains le baillonnent, et sur les ailes de l'espérance et du bonheur, ils volent au charnier.

Ils y voient les quatre gardiens ronflant à qui mieux mieux.

Pendant qu'ils dépouillent le cadavre, frais encore et l'emportent, l'un d'eux débouffe la carabine de la sentinelle.

Déjà à force de bras ils sont parvenus à lancer le sujet dans la rue, et s'apprêtent à l'y suivre, quand une voix s'écrie: "Police, au secours."

C'était le grand Jolin réveillé en sursaut par le poids du cadavre tombé sur lui. On le relève et on l'entraîne de force.

En passant à la porte du cimetière, les vainqueurs entendirent la sentinelle secourue sans doute par ceux qui venaient la relever, proférant les jurons les plus énergiques et les plus ébouriffants du répertoire de l'armée anglaise.

Inutile de redire l'entrée triomphale des enlèveurs dans les salles de dissection du collège: les voutes en sont ébranlées, et l'écho des cris de victoire, se répercute au loin dans les sombre corridors.

Aux questions pressantes dont on accablait le glorieux Ovide, il se contenta de répondre: "mon costume de soldat doit vous en dire assez; n'est-ce pas qu'il me donne un air martial?—C'est au point que les quatre pauvres imbeciles qui veillaient le cadavre m'ont pris pour un soldat d'un autre régiment. Une bonne dose d'*Opium* versée habilement dans la Jamaïque a fait le reste; et puis voilà"—Comme si lui n'eût été qu'un spectateur indifférent et passif à la scène

palpitante d'intérêt, à laquelle son ingénieuse invention avait donné lieu.

On dit que Félix, ivre de joie, alla le lendemain conter à son épouse chérie le récit du commun exploit: elle tremblait et riait à la fois, le chère petite femme.

Pour le grand Jolin, les amis lui demandèrent où il était allé la veille, il répondit: "Parbleu, chez Pluton, je pense."

OMER M.....

FIN.

NOTE.—Nos lecteurs voudront bien lire sur le dernier numéro "rue Norchester," au lieu de rue Lagauchetière, sur laquelle est situé le cimetière anglais.

## LITTÉRATURE ÉTRANGÈRE.

### Un cœur de Mère.

IV

— Si parbleu! et, à part les larmes qu'on lui voyait de temps en temps dans les yeux quand on lui parlait de son fils, elle se conduisit vaillamment. Ceci aurait passé comme le reste, il n'y avait qu'à n'y pas faire attention; mais Arthur est une femelle, qu'un rien émeut. Si tu l'avais vu tantôt! D'honneur, il me faisait pitié, et cependant j'étais furieux contre lui. Abandonner une si belle carrière! Sais-tu qu'il était destiné, son général me l'a dix fois écrit, à devenir un des meilleurs officiers de l'armée! Sous son air doux et gentil il cache une intelligence de premier ordre. Sur les questions de tactique il nous enfonçait tous dans le cercle, et pourtant nous sommes là plusieurs qui avons blanchi sous le harnais et qui ne, nous regardons pas comme des bêtes pour ce qui se rapporte au métier. Il avait ce qu'il faut pour parvenir, il est jeune, sage, travailleur, intelligent, ses chefs le protégeaient et s'accordaient pour le pousser. Il y avait dix à parier contre un qu'il compterait un jour parmi nos meilleurs généraux. Et penser que dans